
Procès-verbal	2015	AG	AMSDM	
	
La	Présidente,	Andrea	Zryd	ouvre	l’AG	à	17h55.	
Elle	souhaite	la	bienvenue	aux	membres	d’honneur	Clemente	Gilardi,	Hans	Babst	et	Walter	
Mengisen.	Se	sont	excusés	Hans	Höhner,	Marianne	Heer,	Heinz	Keller	et	Irène	Neveu.	
	
1.	Procès-verbal	2014	
Lilo	Regenass	a	été	nommée	membre	d’honneur	dans	le	procès-verbal	2014.	Il	est	rectifié,	
qu’elle	est	membre	fondateur	de	l’AMSDM.	Le	procès-verbal	2014	est	approuvé.	Remercie-
ments	à	Rebecca	Wüest	pour	sa	rédaction.	
	
2.	Rapport	annuel	2014/2015	
Le	rapport	annuel	2014/2015	est	approuvé.	
	
3.	Finances	I	
La	caissière,	Marianne	Rossi,	présente	les	comptes	de	résultat	2014	avec	un	zéro	noir.	En	
raison	du	grand	nombre	de	membres	auprès	de	l’ASEP,	l’AMSDM	a	reçu	un	versement	de	
CHF	2'000	de	la	part	de	l’ASEP.	Dorothea	Michel,	réviseur,	lit	le	rapport	et	recommande	
l’approbation	des	comptes.	L’assemblée	les	approuve,	sans	voix	contre	ni	abstention.	Ma-
rianne	Rossi	est	remerciée	pour	la	tenue	des	comptes.		
	
4.	Elections	
Wilhelm	Franc	est	élu	nouveau	Vice-Président.	La	Présidente,	Andrea	Zryd	est	confirmée	
dans	sa	fonction.	Robi	Rissi	reprend	la	fonction	de	Pascal	Oehler	en	tant	que	responsable	
technique	des	MF	Sports	de	neige.	Pascal	Oehler	est	nommé	membre	du	comité.	Wilhelm	et	
Robi	sont	élus	unanimement	par	l’assemblée.	Tous	deux	se	présentent	brièvement.	
	
5.	Finances	II	
Marianne	Rossi	explique	le	budget	15/16.	Il	sera	à	nouveau	conservatif	et	devrait	se	solder	
par	un	zéro	noir.	Vu	que	l’association	dispose	d’une	base	solide,	les	cotisations	des	membres	
sont	maintenues	en	l’état.	Le	budget	est	approuvé	sans	voix	contre	ni	abstention.	Le	nombre	
de	membres	a	pu	être	augmenté	de	484	à	500.		Marianne	Rossi	est	remerciée	pour	
l’établissement	du	budget.	
	
6.	Infos	de	Macolin	
Dans	un	bref	résumé	historique,	Walter	Mengisen	explique	le	développement	de	l’Ecole	de	
sport	Macolin	jusqu’à	l’Office	fédéral	du	sport.	Avant,	il	y	avait	un	stage	d’études	tous	les	
deux	ans,	maintenant	il	y	a	un	stage	d’études	chaque	année,	composé	d’env.	32	–	40	étu-
dants	«	bachelor	».	A	ces	env.	120	étudiants	«	bachelor	»	s’ajoutent	annuellement	encore	50	
étudiants	du	stage	«	Masters	»	sport	d’élite	et	sciences	du	sport,	option	enseignement.	Ce	
dernier	est	proposé	en	collaboration	avec	l’Université	de	Fribourg.	Dans	le	stage	formation	
d’entraîneur,	une	centaine	de	candidats	sont	accueillis.	Pendant	les	semaines	universitaires	
Macolin,	qui	sont	proposées	dans	les	universités	et	PH	suisses,	env.	800	étudiants	par	année	
y	participent.	Donc	beaucoup	de	traffic.	Actuellement,	la	formation	des	études	«	bachelor	»	
subit	des	changements.	Dès	l’automne	2016,	il	sera	ré-organisé.	Les	modules	à	option	de-
viendront	modules	obligatoires	avec	considérablement	plus	de	matières	obligatoires.	Des	
180	crédits	ECTS	existants,	104	crédits	devront	être	effectués	dans	les	matières	obligatoires.		



	
Walter	Mengisen	donne	des	informations	en	ce	qui	concerne	la	nouvelle	orientation	et	la	
nouvelle	direction	de	Jeunesse	&	Sport	et	Sport	des	adultes.	De	plus,	il	explique	les	tâches	de	
la	Confédération	dans	les	domaines	Sport	populaire	et	Sport	de	compétition.	Il	est	prévu	de	
transformer	la	partie	«	Lärchenplatz	»	de	l’école	entre	2018-2020.	En	même	temps,	la	halle	
«	Fin	du	Monde	»	sera	développée	pour	le	sport	d’élite.	A	côté	de	la	halle	Sport-Toto,	une	
halle	de	sport	triple,	qui	servira	de	halle	de	formation,	sera	construite.	Des	investidsement	
sont	également	nécessaires	à	Tenero.	Ainsi	sera	construit	le	nouveau	bâtiment	«	Brere	»	et	
le	ballon	au-dessus	de	la	piscine	de	50m	doit	être	remplacé.	Le	dispositif	de	développement	
pour	l’OFSPO,	démontré	par	Walter	Mengisen,	correspond	à	un	volume	d’investissement		de	
CHF	1	milliard	pour	les	10-15	ans	à	venir.	
	
7.	Infos	ASEP	
En	dehors	des	discussions	concernant	la	cantonalisation	du	personnel	enseignant	dans	le	
Canton	de	Zurich,	il	n’y	a	pas	eu	d’autres	sujets	émanant	de	l’ASEP.	
	
8.	MF	Sports	de	neige	2016	
Dates	retenues	:	premier	ou	deuximème	weekend	de	janvier.	Lieu	du	cours	:	les	Grisons.	
L’information	utile	sera	communiqué	à	temps	dans	la	newsletter	et	par	e-mail.	
	
9.	Motions	des	membres	
Andrea	Zryd	prie	les	membres	de	l’AG	d’adresser	toute	motion	directement	à	elle.	
	
10.	Divers	
Clemente	Gilardi	s’adresse	à	l’assemblée	avec	les	questions	suivantes	:	Pourquoi	à	l’AMSDM	
existe-t-il	un	tel	excédent	de	membres	germanophones	?	Quelles	sont	les	chiffres	exacts	des	
membres	tessinois	et	romands	?	Clemente	relève	qu’il	a	effectué	sa	formation	à	Macolin	il	y	
a	65	ans	(1951).	En	tant	que	témoin	de	l’époque	il	constate,	que	beaucoup	de	choses	ont	
changé	depuis	à	Macolin.	Avec	beaucoup	d’émotion,	il	pense	qu’au	fond,	il	s’agit	de	conti-
nuer	à	aimer	Macolin	et	d’y	être	avec	le	cœur.	Il	souhaiterait	pouvoir	partager	à	nouveau	ces	
sentiments	avec	plusieurs	autres	membres.	
	
	
Pour	le	procès-verbal	:	Wilhelm	Franc	
Pour	la	traduction	:	Irène	Neveu	


